



Frühe Sprachförderung von Kindern mit Deutsch als Zweitsprache

Ferienkurs - Känguru 2011

UTA CLAUSSEN-WÄTZEL

In den Sommerferien, vom 25.07. bis zum 01.09.2011, wurde dreimal in der Woche der Kängurukurs durchgeführt.

Kinder und deren Mütter nahmen regelmäßig am Kurs teil. Die Mütter und Kinder kamen hoch motiviert zum Kurs. Den Kindern war es nach kurzer Zeit möglich die Reime in der Stunde mitzusprechen und die Tiere zu benennen, sowie spontan zu reagieren wenn ihr Tier aufgerufen wurde. Die Mütter erzählten, dass ihnen der frühe Erwerb der deutschen Sprache für ihre Kinder außerordentlich wichtig ist und die Kinder begeistert zu Hause üben.



Für die Kinder ist es neben der Konfrontation mit der neuen Sprache eine große Herausforderung sich in der Gruppe zu integrieren. Manche Kinder bleiben auch bis zum Ende eines Kurses sehr zurückhaltend und brauchen den Rückhalt durch die Eltern. Dies ist in dem Kurs gut gelungen, so dass auch zurückhaltendere Kinder sich trauten Gelerntes vor der Gruppe zu präsentieren bzw. zu äußern.

Ein früher Erwerb der deutschen Sprache ermöglicht es den Kindern, deutsch auf Muttersprachniveau zu erwerben. Nur in den ersten Lebensjahren lernen die Kinder intuitiv die neue Sprache und erreichen eine hohe Sprachkompetenz. Dies hat entscheidende Auswirkungen auf ihren schulischen Werdegang und somit eine hohe gesellschaftliche Bedeutung.

Der Ferienkurs hat allen Beteiligten viel Freude bereitet und wir würden uns freuen wenn auch im nächsten Jahr wieder ein Ferienkurs stattfinden könnte